

PRESSEMITTEILUNG

München, den 16. Juli 2024

Neue Ausstellung im BIOTOPIA Lab:

„ARCHITEKTIERISCH“

20. Juli 2024 bis 30. April 2025

Interaktiv tierische und menschliche Baukunst kennenlernen und erleben

Nach welchem Bauplan arbeiten eigentlich Biber? Was können sich Architektinnen und Architekten von Orang-Utans und Schwalben abschauen? Und wie hoch wäre der Bau von Termiten, wenn diese die Körpergröße von Menschen hätten? Ab 20. Juli lädt die interaktive, familienfreundliche Ausstellung im BIOTOPIA Lab Kinder, Jugendliche und Erwachsene dazu ein, die Welt der Architektur, des Bauens und Gestaltens aus einer ungewohnten Perspektive zu erleben und dabei Erstaunliches zu entdecken. Denn während menschliche Baumeisterinnen und Baumeister danach streben, ihre Visionen zu realisieren, folgen Tiere ihren Instinkten. Und doch haben sie dasselbe Ziel: Sie wollen ihre Umwelt gestalten und dadurch Räume schaffen, die ihren Bedürfnissen entsprechen – mit oft ARCHITEKTIERISCHEN Ergebnissen.

ARCHITEKTIERISCH vermittelt auf leicht zugängliche Weise die Grundlagen für bestimmte Baumethoden. Sie macht Analogien zwischen menschlichem und tierischem Bauen sichtbar und sensibilisiert für die Zusammenhänge zwischen Bauen und Umwelt. Zu diesem Zweck fordern vier Tiere die Besucherinnen und Besucher dazu auf, unterschiedliche Bauweisen und -stoffe zu erforschen. Hör- und Videostationen, großformatige Wechselbilder und zahlreiche Mitmachstationen regen kleine und große Museumsgäste ab drei Jahren zum Experimentieren, Konstruieren und Gestalten an – und laden zum Perspektivwechsel ein. Vielfältige Begleitprogramme wie die offenen und kostenlosen Wochenend-Workshops im BIOTOPIA Lab runden die Ausstellung ab.

Die Ausstellung ist eine Leihgabe des Grazer Kindermuseums FRida & freD. „Die überaus sehens- und erlebenswerte Ausstellung des Kindermuseums Graz ergänzt unser derzeit entstehendes Zukunftslabor „Natur gestaltet“, mit dem wir ab Herbst 2024 einen Vorgeschmack auf das neue Naturkundemuseum geben, um eine spielerische Komponente. Wir freuen uns sehr, ARCHITEKTIERISCH pünktlich zu den bayerischen Sommerferien im BIOTOPIA Lab zeigen zu können“, sagt Dr. Michael Apel, Direktor des Museums Mensch und Natur und kommissarischer Leiter Naturkundemuseum Bayern.

„Der Ausstellung gelingt es nicht nur, wissenschaftliche Inhalte spielerisch zu vermitteln, sondern Kinder können die Themen auch erleben und mit allen Sinnen entdecken – ein tolles Vorbild für unser Naturkundemuseum Bayern“, sagt Herr Dr. Rolf-Dieter Jungk, Amtschef des Ministeriums für Wissenschaft und Kunst.

ARCHITEKTIERISCH wird am 19. Juli mit Ministerialdirektor Dr. Rolf-Dieter Jungk, dem Amtschef im Staatsministerium für Wissenschaft und Kunst, sowie Prof. Dr. Joris Peters, Generaldirektor Staatliche Naturwissenschaftlichen Sammlungen Bayerns, eröffnet. Ab dem 20. Juli lädt die interaktive Ausstellung die Öffentlichkeit zum Besuch ein.

Die Ausstellung wird gefördert durch die Deutsche Telekom Stiftung.

Über Naturkundemuseum Bayern und das BIOTOPIA Lab

In den kommenden Jahren entsteht in München-Nymphenburg als Erweiterung und Modernisierung des beliebten Museums Mensch und Natur das neue Naturkundemuseum Bayern als Ort für die Umwelt-, Erd- und Lebenswissenschaften und als Plattform der Wissenschaftskommunikation. Das Naturkundemuseum Bayern verstärkt seit 1. Januar 2023 als eine eigene Abteilung die Staatlichen Naturwissenschaftlichen Sammlungen Bayerns (SNSB). Zusammen mit dem BIOTOPIA Lab ist es damit Teil einer der ältesten und mit rund 32 Millionen Sammlungsbelegen auch einer der größten naturhistorischen Forschungssammlungen der Welt.

Das BIOTOPIA Lab ist bereits jetzt als interaktiver Ort mit Pop-up-Ausstellungen, Workshops und Veranstaltungen im Botanischen Garten München-Nymphenburg geöffnet. Der Besuch ist im Eintrittspreis des Botanischen Gartens München Nymphenburg inbegriffen.

BIOTOPIA Lab

Botanischer Garten München-Nymphenburg
Menzingerstr. 65
80638 München

Aktuelle Infos und Öffnungszeiten: <https://biotopialab.snsb.de/>

Presse- und Bildmaterial finden Sie unter: <https://biotopialab.snsb.de/presse/>

PRESSEKONTAKT

Naturkundemuseum Bayern mit BIOTOPIA Lab

Ursula Wöst

Phone: +49 (0)89 178 61-444

E-Mail: presse@biotopia.net

<https://biotopialab.snsb.de/>